



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

Pronacom presentó los avances en competitividad de Guatemala, entre los que destacan 115 reformas que facilitan la forma de hacer negocios en el país y la inversión de casi US\$3 mil millones en infraestructura.

Presentan avances en competitividad

Guatemala, 27 de noviembre de 2014.- Hoy se realizó el Consejo Asesor del Programa Nacional de Competitividad (Pronacom), en el que se dieron a conocer los avances que ha tenido Guatemala en competitividad durante este año y los retos para 2015.

Los logros presentados responden a una agenda de mejoras que ha desarrollado el Ministerio de Economía a través de Pronacom, la cual busca colocar a Guatemala entre los países que ofrecen más condiciones que facilitan el establecimiento de negocios a nivel local.

“Hemos realizado 115 reformas en los últimos tres años, las cuales han facilitado la forma de hacer negocios en el país y han logrado reducir 170 días de trámites, lo que representa un ahorro de unos Q75 mil en trámites (más de tres veces el ingreso per cápita)”, resaltó Jaime Díaz, Director Ejecutivo de Pronacom.

Como ejemplo, Díaz mencionó los resultados del Doing Business 2015, estudio elaborado por el Banco Mundial que evalúa el clima de negocios para pequeñas y medianas empresas a lo largo de su ciclo de vida, en el que Guatemala obtuvo el puesto número 73, de 189 países. En 2012 el país ocupó la posición 97, en 2013 subió a la 93 y el año pasado a la 79.

Por su parte, el World Economic Forum (WEF), en su Índice Global de Competitividad 2014-2015, colocó a Guatemala en el puesto número 78, “por lo que escalamos 8 posiciones respecto al año pasado”, señaló el Director de Pronacom.

Díaz resaltó que parte de las actividades ejecutadas hoy en día por Pronacom están enmarcadas dentro del marco del Programa de Inversiones Estratégicas y



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

Transformación Productiva, préstamo aprobado de BID y que ejecuta Pronacom desde el mes de septiembre de 2012, y con duración hasta febrero de 2017. El Programa contempla acciones para innovación, mejora al clima de negocios, portafolio de Alianzas Público Privadas, así como desarrollo de la competitividad a nivel territorial y el fortalecimiento institucional a Pronacom.

Proyectos competitivos

Juan Carlos Paiz, Comisionado Presidencial para la Competitividad e Inversión, explicó la consolidación de proyectos relevantes para la competitividad del país. Entre ellos mencionó la expansión y generación de electricidad, la exploración petrolera y estrategia de gas natural, infraestructura de carreteras y Alianzas Público Privadas.

En lo que a la expansión y generación de electricidad se refiere, con una inversión de cerca de US\$4 mil millones se busca modificar la matriz energética del país para fomentar la sostenibilidad ambiental, ofrecer precios competitivos y atraer así mayor inversión que se traduzca en mayor generación de empleos formales. Entre estos proyectos el Comisionado mencionó las hidroeléctricas Jaguar Energy y Renace II; las plantas solares Xacbal/Delta, El Volcán y El Cóbano; y las generadoras de carbón Central Guayacán, El Cafetal y Raaxhá, entre otros.

Respecto a la exploración petrolera y estrategia de gas natural, Paiz explicó que se explorarán seis nuevas áreas, se ampliará la capacidad de producción de cuatro pozos petroleros y se realizará la construcción del gasoducto entre México (420 km) y Guatemala (180 km), entre otros proyectos que tendrán una inversión de unos US\$1,265 millones.

Los avances en infraestructura de carreteras encaminan a Guatemala a ser un centro logístico a nivel internacional. Con una inversión de casi US\$3 mil millones se trabaja en las ampliaciones de las carreteras: puerto-puerto, frontera-frontera,



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

terminar la Transversal del Norte, ampliar los puertos y empezar a desarrollar el ferrocarril con un tren de cercanías en la capital más la conexión puerto-puerto.

Para continuar impulsando la competitividad e inversión en Guatemala, el Programa Nacional de Competitividad continuará con la implementación de la Agenda Nacional de Competitividad, con acciones específicas como la propuesta y el seguimiento de leyes que faciliten y reduzcan tiempos de procesos, además de un ambiente más estable para el pequeño y mediano empresario.

###

Sobre Pronacom

El Programa Nacional de Competitividad (Pronacom) trabaja desde 2004 en coordinar esfuerzos interinstitucionales para atraer mayores flujos de inversión extranjera que provean de mayores oportunidades de empleos formales e ingresos a la población, incrementando el nivel de vida de los guatemaltecos.

Pronacom, unidad del Ministerio de Economía, ejecuta la Agenda Nacional de Competitividad (ANC) que define seis ejes que buscan elevar el nivel de productividad de Guatemala: sociedad sana, educada, capacitada e incluyente; modernización y fortalecimiento institucional; sostenibilidad social y ambiental; descentralización y desarrollo social; fortalecimiento de infraestructura productiva y tecnológica; y fortalecimiento del aparato productivo.